

Groupe de travail « Api'cité » 12 mars 2024 – 18h30 à 19h40

Personnes présentes : Laurence LE VOYER (pilote), Jacques DUMORTIER, Marion MEFFRE et 2 nouveaux membres Thierry Le Guen et Alban Faucon

Personnes excusées : Hélène LUTZ (élue référente)

A la dernière réunion nous avons convenu :

- pour la prochaine fois, proposition que chacun réfléchisse à ce qui lui tient à cœur pour ce groupe/sa vision idéale, et éventuellement à des règles de groupe pour faciliter les échanges

Personne n'a vraiment réfléchi à des règles de groupe pour faciliter les échanges mais cela reste gérable à 5 membres.

Tour de table pour évaluer les désirs de chacun et proposer des solutions précises et concrètes.

Faire en sorte que les habitants et services communaux plantent dans leur jardin et espaces publics des plantes vivaces ou non et des arbres pollinisateurs.

Attention à la concurrence entre les abeilles domestiques (qui ne sont plus considérées en danger) et sauvages mais aussi avec tous les autres insectes pollinisateurs ou autres.

Obtenir le label « api'cité » est peut être le moyen de sensibiliser la population.

Eveiller les consciences sur la place et l'importance des pollinisateurs dans notre vie.

Lutter contre la peur des insectes en particulier abeilles, guêpes et autres frelons.

Favoriser un réseau « abeilles »

En cas de présence d'un essaim créer un numéro vert ou au moins donner une indication pour définir une personne à prévenir.

Pérenniser le « label « api'cité » sur plusieurs années et ne pas se contenter de l'obtenir.

Réflexion sur la création d'un rucher communal.

Faire le bilan de toutes les actions qui ont déjà été faites sur la commune depuis plusieurs années. Elles sont nombreuses car les dernières mandatures sont plutôt sensibles à la protection de l'environnement.

A ce sujet on peut citer : zéro phyto, remembrement et plantation de 6000 arbres de haies, commune trois fleurs, couloirs écologiques dans le PLU (trame verte et bleu), ... et sûrement bien d'autres qu'il faudra lister. (à voir avec services et élus communaux)

Se rapprocher de la commission agriculture (responsable : Gilles Rousseau).

Trouver un entomologiste local ? Pour nous guider sur le type de plantes à mettre pour attirer les pollinisateurs.

Se rapprocher d'autres associations : vigie nature - action coquelicot – vivarmor – festival nature Armor, noms donnés sous toutes réserves car je ne les connais pas !

Contact à prendre :

Avec Gilles et Patrice : Jacques

Récupérer le référentiel Api'cité : Thierry ?

Prendre contact avec Hélène Lutz pour lister les actions déjà faites pour la préservation de l'environnement sur notre commune : Laurence (si dispo je peux être présent).

Prochain échange le mardi 23 avril à 18h30 – Lieu à définir
(Marion :voir avec Mathilde)